

Tiene economía menor avance en 38 meses (Reforma 25/04/13)

Tiene economía menor avance en 38 meses (Reforma 25/04/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 abril 2013).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) obtuvo un ligero aumento de 0.39 por ciento en febrero de 2013, una variación que se convirtió en la menor a tasa anual en 38 meses, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al interior del IGAE, las actividades primarias encabezaron los números con el mayor incremento, con 4.9 por ciento, debido al alza registrada en la agricultura, principalmente. Las cifras preliminares proporcionadas por la Sagarpa reportaron un aumento en la producción de cultivos como trigo en grano, avena forrajera, aguacate, alfalfa verde, maíz forrajero, caña de azúcar, cebolla, papaya, frijol, naranja, limón y plátano. Las actividades terciarias ocuparon el segundo puesto por su tasa de crecimiento, con una variación de 1.1 por ciento en el mes en cuestión, producto del desempeño favorable de otras telecomunicaciones; servicios inmobiliarios; servicios de apoyo a los negocios; instituciones de intermediación crediticia y financiera no bursátil; servicios profesionales, científicos y técnicos; servicios de alojamiento temporal, y compañías de fianzas, seguros y pensiones, fundamentalmente. En contraste, la producción de las actividades secundarias (minería, electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final, así como construcción e industrias manufactureras) disminuyeron 1.2 por ciento en términos reales en el segundo mes de 2013 con relación al mismo mes de un año antes. El Inegi explica que este comportamiento se originó por los retrocesos observados en los subsectores de extracción de petróleo y gas; edificación; industria química; construcción de obras de ingeniería civil u obra pesada; equipo de generación eléctrica y aparatos y accesorios eléctricos; industrias metálicas básicas; productos a base de minerales no metálicos, y muebles y productos relacionados, básicamente. Cabe mencionar que a tasa anual, los incrementos en las actividades primarias y terciarias resultaron menores a los observados en enero, cuando subieron 13.4 y 3.8 por ciento, en ese orden, y en el caso de las secundarias, la contracción de febrero viene precedida de un crecimiento de 1.7 por ciento. El IGAE incorpora información preliminar de distintas actividades económicas como las agropecuarias, industriales, comerciales y algunas de servicios, por lo que debe considerarse como un indicador de tendencia o dirección de la economía mexicana en el corto plazo. En el mismo tono, el Indicador Global de la Actividad Económica reportó un avance marginal de 0.19 por ciento, con cifras desestacionalizadas, durante febrero del presente año frente al mes previo. Por grandes grupos de actividades, las series desestacionalizadas señalan que las actividades secundarias aumentaron 0.51 por ciento y las terciarias 0.18 por ciento; en tanto, las primarias cayeron cedieron 2.07 por ciento en el segundo mes de 2013 con relación al mes inmediato anterior. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo